

Fecha: 23-01-2026

Medio: El Longino

Supl. : El Longino

Tipo: Noticia general

Título: Programa Siempre Listos capacita a adultos mayores de Alelías 2 y entrega kits de emergencia ante cortes de energía en Iquique

Pág. : 7

Cm2: 444,0

VPE: \$ 266.854

Tiraje:

3.600

Lectoría:

10.800

Favorabilidad:
 No Definida

Programa Siempre Listos capacita a adultos mayores de Alelías 2 y entrega kits de emergencia ante cortes de energía en Iquique

Con un enfoque centrado en la prevención y la resiliencia comunitaria, el programa Siempre Listos desarrolló una nueva jornada de capacitación y apoyo en la Junta de Vecinos Alelías 2 de Iquique, dirigida especialmente a adultos mayores del sector.

La actividad tuvo como objetivo fortalecer la preparación frente a emergencias y eventuales cortes de energía, considerando el impacto que estas interrupciones pueden tener en la autonomía, seguridad y bienestar de las personas mayores, particularmente cuando se trata de hogares con mayores niveles de dependencia o con necesidades específicas de cuidado.

La iniciativa se orientó a reforzar capacidades prácticas para enfrentar contingencias asociadas al suministro eléctrico, combinando orientación preventiva con la entrega de herramientas concretas. En ese marco, se distribuyeron kits de emergencia compuestos por un power bank para recarga de teléfonos móviles, iluminación de respaldo para el hogar o para desplazamientos en caso de evacuación, una radio que permite acceder a información oficial en situaciones

críticas y material informativo con recomendaciones prácticas para su uso correcto y oportuno. El foco estuvo puesto en que los beneficiarios comprendieran cómo utilizar cada elemento y cómo organizar un plan básico de respuesta ante situaciones de riesgo.

La actividad fue coordinada por la seremi de Energía de Tarapacá, Séfora Sidgman, junto al concejal de Iquique Rodrigo Oliva, quienes destacaron el rol clave de las organizaciones vecinales para fortalecer la prevención territorial y la preparación comunitaria. Ambas autoridades relevan que, en escenarios de emergencias, la articulación entre el

y este tipo de actividades nos hace sentir considerados, especialmente a ellos, que hoy se manifiestan contentos y agradecidos por este beneficio", señaló, subrayando que la capacitación y los kits entregados representan un respaldo tangible para quienes muchas veces enfrentan con mayor incertidumbre episodios de cortes prolongados.

Por su parte, la seremi Séfora Sidgman enfatizó el carácter preventivo del programa y su orientación hacia hogares con mayores riesgos ante interrupciones del suministro. "Siempre Listos es una política pública preventiva que busca reducir la vulnerabilidad energética de los hogares, especialmente de grupos prioritarios como los adultos mayores, entregando herramientas concretas y conocimientos que permiten enfrentar de mejor manera contingencias asociadas al suministro eléctrico", indicó. En la misma línea, sostuvo que el trabajo directo con organizaciones comunitarias permite mejorar el alcance de la acción pública. "Trabajar directamente con juntas de vecinos nos permite focalizar de mejor forma la acción del Estado, fortalecer la organización comunitaria y avanzar en una preparación más equitativa, donde la seguridad energética sea entendida

La iniciativa, coordinada por la Seremi de Energía de Tarapacá junto al concejal Rodrigo Oliva, reforzó medidas de autocuidado y resiliencia comunitaria en un sector que ha enfrentado interrupciones prolongadas del suministro eléctrico.

Crónica



como un componente esencial de la calidad de vida y la protección social", agregó.

El concejal Rodrigo Oliva, en tanto, puso énfasis en la realidad del sector y en el efecto que los cortes de energía pueden producir en la vida cotidiana de los residentes, especialmente de los adultos mayores. "Este condominio ha enfrentado cortes prolongados de energía, lo que afecta con mayor fuerza a los adultos mayores por su mayor nivel de dependencia. El trabajo sostenido que ha realizado la Seremi de Energía en toda la región es valioso y contribuye directamente a mejorar la calidad de vida de las personas. Las emergencias no avisan y es fundamental que las comunidades sepan cómo responder", expresó, destacando que la preparación es un componente

crucial para reducir riesgos, evitar situaciones de aislamiento y asegurar una respuesta organizada en momentos de mayor tensión. La jornada en Alelías 2 se suma a las acciones que el programa Siempre Listos impulsa en distintos puntos de la región, con énfasis en la prevención y el fortalecimiento de capacidades locales. En un contexto donde los eventos climáticos, fallas de infraestructura u otras contingencias pueden afectar el suministro eléctrico, la iniciativa busca que las comunidades cuenten con herramientas básicas y conocimientos claros para actuar con mayor seguridad, especialmente cuando se trata de personas mayores que requieren apoyos específicos y redes de protección más sólidas.